
Ш Е С Т А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
5 февраля в Москве, в Большом Крем

лёвском Дворце начала свою работу ше
стая сессия Верховного Совета СССР.

В работе сессии принимают участие 
тепло встреченные депутатами и гостями 
товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Вороши
лов, JI. М. Каганович, А. И. Кириченко, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, J1. И. Бреж
нев, Н. А. Мухитдинов, Д . Т. Шепилов, 
Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, А. Б. Ари
стов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов.

Состоялись раздельные заседания Со
вета Союза и Совета Национальностей, на 
"которых утверждена следующая повестка 
дня сессии:

1. О плане развития народного хозяй
ства и Государственном бюджете СССР 
на 1957 год.

2. Об отнесении к ведению союзных 
республик законодательства об устройстве 
судов союзных республик, принятия граж 
данского, уголовного и процессуального 
кодексов.

3. Об отнесении к ведению союзных 
республик разрешения вопросов областно
го и краевого административно-территори
ального устройства.

4. Утверждение положения о Верхов
ном Суде СССР.

5. Избрание Верховного Суда СССР.
6. Утверждение Указов Президиума 

Верховного Совета СССР.
7. Вопросы международного положе

ния и внешней политики Советского Со
юза.

Совет Национальностей, кроме того, 
включил в повестку дня вопрос об обра
зовании экономической комиссии Совета 
Национальностей.

В 16 часов открылось совместное засе
дание Совета Союза и Совета Националь

н о стей .
С докладом о Государственном плане 

развития народного хозяйства СССР на 
J957 год выступил Первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР, 
Председатель Государственной экономи
ческой комиссии депутат М. Г. Первухин.

Доклад о Государственном бюджете 
СССР на 1957 год и об исполнении Госу
дарственного бюджета за 1955 год сделал 
Министр финансов СССР депутат А. Г, 
Зверев.

* * *

6 февраля в Москве, в Большом Крем
левском Дворце продолжала работу шес
тая сессия Верховного Совета СССР чет
вертого созыва.

На втором заседании Совета Союза 
с содокладом по первому пункту повест
ки дня выступил председатель бюджетной 
комиссии Совета Союза депутат И. С. Се- 
нин.

Затем начались прения по первому 
пункту повестки дня—о плане развития 
народного хозяйства и Государственном 
бюджете СССР на 1957 год.

-  Выступавшие в прениях депутаты рас
сказывали об успехах, достигнутых тру
дящимися в выполнении решений XX

съезда КПСС, вносили ряд предложении, 
направленных на дальнейшее развитие 
промышленности и сельского хозяйства 
страны.

Депутат И. Д . Яковлев (Казахская 
ССР) рассказал о значительном вкладе, 
который вносит в выполнение историче
ских решений XX съезда партии К азах
стан. В минувшем году в республике бы
ло добыто больше, чем в 1955 году, угля, 
нефти, руды, увеличено производство 
цветных металлов, больше произведено 
товаров народного потребления. Колхозы 
и совхозы Казахстана в 1956 году вырас
тили хороший урожай и сдали государст
ву миллиард пудов хлеба.

Промышленность Украины, говорит 
депутат Н. Т. Кальченко (Украинская 
С С Р), в 1956 году дала сверхплановой 
продукции на 3.300 миллионов рублей. 
Освоено производство новых сортов каче
ственных сталей, проката, кукурузоубо
рочных комбайнов, высокопроизводи
тельных станков. Введено в действие око
ло 200 новых крупных государственных 
предприятий, пущены все агрегаты К а
ховской ГЭС.

Большое внимание в выступлениях бы
ло уделено вопросам жилищного строи
тельства.

Депутаты единодушно одобряли про
ект Государственного плана развития на
родного хозяйства и бюджета СССР на 
1957 год.

* * *
На заседании Совета Национальнос

тей был заслушан содоклад председателя 
бюджетной комиссии депутата А. М. Саф
ронова.

В прениях по обсуждаемому вопросу 
выступило девять депутатов. Депутат 
С. Камалов (Узбекская ССР) в своем вы
ступлении отметил, что 1956 год был го
дом нового подъема экономики и культу
ры Узбекистана.

Депутат М. Рахматов (Таджикская 
ССР) говорит о том, что республика до
срочно выполнила план выпуска промыш
ленной продукции, достигла известных 
успехов и в сельском хозяйстве, особенно 
в его ведущей отрасли — хлопководстве.

' О трудовом подъеме, которым охваче
ны коллективы предприятий столицы 
Латвии — Риги, рассказал депутат А. Э. 
Грасс (Латвийская ССР). Досрочно вы
полнены основные показатели плана 1956 
года, и государство получило более 
чем на 400 миллионов рублей сверхплано
вой продукции.

Депутат Грасс заверил, что рабочие 
города Риги не пожалеют сил, чтобы ус
пешно выполнить производственные пла
ны и задания на 1957 год, достойно встре
тят 40-ю годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Все выступавшие в прениях высказы
вались за одобрение народнохозяйствен
ного плана и Государственного бюджета 
СССР на 1957 год, как программы, от
вечающей жизненным интересам совет
ского народа.

Ш естая сессия Верховного Совета 
СССР продолжает работу. (ТАСС).

ШКОЛЬНИКИ ГОТОВЯТСЯ К ФЕСТИВАЛЮ
По всей нашей стране про

ходят веселые молодежные 
праздники—идет подготов
ка ко Всесоюзному фести
валю советской молодежи. 
И самое активное участие в 
подготовке и проведении 
этих праздников принимают 
пионеры и школьники.

Во многих школах облас
ти заведены специальные 
<доски фестиваля», где вы
вешиваются все объявления 
б проведении фестивальных 
конкурсов, о подготовке к 
выставке, о спортивных со
ревнованиях и т. д. В ряде 
школ, как, например, в Тю- 
калинской средней школе, 
Называевской средней шко
де № 1, Ребровской средней 
фколе Ульяновского района 
Для учащихся проводятся 
ребеды о борьбе молодежи 
всех стран за мир, за счаст
ливое будущее, о жизни мо

лодежи капиталистических и 
колониальных стран.

В Ачаирской средней шко
ле Ульяновского района сос
тавлен содержательный план 
мероприятий по подготовке 
к фестивалю. Решено вырас
тить к фестивалю цветы, 
провести конкурс на лучший 
индивидуальный и коллек
тивный подарок делегатам 
фестиваля, провести работу 
по уборке, благоустройству 
и оборудованию территории 
и помещения школы, укра
сить здание школы, провести 
общешкольный фестиваль и 
принять участие в районном 
фестивале молодежи.

Активно готовятся к фес
тивалю учащиеся Ольгин- 
ской средней школы Моска- 
ленского района. Пионеры 
дружины решили вырастить 
к фестивалю 100 кустов 
Георгина, 100 кустов гла

диолуса, мальвы, розы, а 
также другие цветы. В нас
тоящее время пионеры вы
ращивают голубей, собира
ют семена цветов. Пионеры 
и школьники готовят худо
жественную самодеятель
ность, выезжают с концер
тами в колхозы.

В школе проводятся вече
ра, посвященные фестивалю 
молодежи. Недавно был про
веден вечер иностранных 
языков, который проходил 
на французском и немецком 
языках. В программе вече
ра был доклад и худо
жественная часть, на кото
рой исполнялись песни и 
стихотворения на иностран
ных языках. В зале, где про
ходил вечер, висел лозунг 
на немецком языке, портре
ты писателей Гейне, Гете, 
Шиллера, Дюма, Ромэна

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ
№ 17 (2339) 

Год изд. XV.
8 февраля 1957 года, 

пятница. Цена 20 коп.

IV пленум Омского обкома ВЛКСМ
Состоялся IV пленум Омского областного комитета комсо

мола.
Пленум обсудил вопросы:
1. Об итогах обмена комсомольских документов и мерах 

улучшения работы первичных комсомольских организаций.
2. Отчет о работе редакции газеты «Молодой сибиряк».
С докладами по первому вопросу выступил секретарь обко

ма ВЛКСМ тов. Николаев, по второму вопросу — редактор 
газеты тов. Желтоногов.

По обсужденным вопросам пленум принял постановления.
Пленум рассмотрел также организационный вопрос. 

Т. т. Скрягина и Козырев по личной просьбе выведены из соста
ва бюро обкома ВЛКСМ. Пленум избрал членами бюро обкома 
комсомола секретаря Марьяновского райкома ВЛКСМ тов. Се- 
микова и рабочего завода тов. Игонькина.

П е р е д о в а я  л ы о т е р е б и л ы ц и ц а
— Хочется поехать на кур

сы машинистов - льнотеребиль
щиков? — спросил председа
тель колхоза, пытливо взгля
нув на стоящую перед ним де
вушку.

—Очень хочу, —радостно от
ветила девушка, — я давно 
мечтала о профессии механиза
тора.

Этот разговор состоялся че
тыре года назад в правлении 
колхоза имени Карла Маркса, 
Тарского района, между предсе
дателем артели и комсомолкой 
Татьяной Федюниной.

До этого молодая колхозница 
трудилась на различных участ
ках колхозного производства, 
безотказно выполняя все зада
ния. Но больше всего ее влек
ло к машинам.

Осенью Татьяна Федюнина 
окончила курсы и получила 
специальность машиниста льно
теребилки.

До начала уборки Татьяна 
целыми днями возилась над 
закрепленными за ней льноте
ребилками, внимательно прове

р я л а  каждую часть, каждый 
винтик.

Новые товарищи-механиза
торы вполне понимали ее — 
ведь и они когда-то также го
товились к своему первому вы
езду на поля. Ведь это своего 
рода экзамен.

Молодую льнотеребильщицу 
направили на работу в свой род 
ной колхоз имени Карла Марк
са. Здесь в том году уродился 
хороший лен. Работы предсто
яло много, но Татьяна Федюни
на была только рада этому.

С утра до позднего вечера 
работал ее агрегат на полях. 
Ежедневно молодая работница 
убирала по 7 —8 и более гекта
ров льна, намного перевыпол
няя нормы.

Сезонная норма на льнотере
билку составляет 50 гектаров, 
а Татьяна выработала за один 
свой сезон почти 100 гектаров.

За высокие показатели в ра
боте ее направили в 1954 году 
в Москву на Всесоюзную сель
скохозяйственную выставку.

Год от году росло мастерст
во Татьяны Федюниной. Осо
бенного успеха добилась льно- 
теребилыцица осенью 1955 го
да. В начале того года механи
заторы Коршуновской МТС, 
колхозники колхоза имени Кар
ла Маркса и других соседних 
артелей единодушно избрали 
Татьяну Федюнину депутатом 
областного Совета. Девушка ре
шила достойно ответить на это 
доверие. 'ч

Таких показателей в работе, 
каких добилась Федюнина, 
можно сказать, почти еще ни
кто в МТС не давал: до 11 гек
таров в день.

Итоги удивили всех. На сво
ей льнотеребилке Федюнина 
убрала 143 гектара льна, вы
полнив почти 3 сезонные нор
мы. Это был рекорд.

Новая осень, и опять успех. 
В прошлом году Татьяна снова 
перевыполнила сезонную нор
му, вытеребив более 100 гекта
ров льна. Президиум Верховно
го Совета СССР наградил 
Татьяну Федюнину за отличные 
показатели в работе орденом 
Трудового Красного Знамени.

Большой душевный подъем 
переживает сейчас Татьяна Фе
дюнина. Ей хочется на деле, 
еще лучшей работой оправдать 
высокую награду.

А вот новое событие в жиз
ни. Недавно работники Кор
шуновской МТС и члены сель
хозартели имени Карла Маркса 
вновь выдвинули ее своим кан
дидатом в депутаты областного 
Совета.

— Мы уверены, что.Татьяна 
Федюнина с честью оправдает 
наше доверие, — сказал на 
собрании главный агроном МТС 
Филатов., — она будет верным 
слугой народа.

Б. ДУБИНИН.

Роллана. К вечеру были вы
пущены две стенгазеты на 
немецком и французском 
языках.

В Называевской средней 
школе № 1 был проведен 
декадник по сбору металло
лома. Полученные деньги 
пошли в фонд фестиваля. 
Пионеры собрали и сдали 
5.300 килограммов металло
лома. Пионеры соревнова
лись по звеньям, по отрядам. 
Особенно хорошо потруди
лись пионеры 3 отряда 5 
класса — они сдали 500 ки
лограммов металлолома.

В большинстве школ про
ведены фестивальные спор
тивные соревнования. В Сол

датской средней школе Тю- 
калинского района, напри
мер, соревнования прошли 
по лыжам, конькам, волейбо
лу, баскетболу, стрельбе, 
шахматам и шашкам на лич
ное и командное первенст
во.

Идет областной фестиваль 
молодежи. И пионеры и 
школьники, самые его юныэ 
участники делают все для 
того, чтобы он прошел ве
село, радостно и интересно,

А. ДОЛГИХ, 
К. ГОНЧАРОВ, 

методисты института усо
вершенствования учите
лей.



ПОЗДРАВЛЯЕМ С ПЕРВОЙ НАГРАДОЙ, ДРУЗЬЯ!
Т Е П Л О  П Р О В О Ж А Л И  

КАО КОЛХОЗНИКИ
Сельскохозяйственная работа 

— для меня дело привычное. 
Я принимал участие в уборке, 
учась в школе, затем, находясь 
на службе в Советской Армии, 
ездил я на уборочную и в ин
ституте. Поэтому, когда осенью 
вместе с другими студентами 
нашей группы я приехал на 
уборку урожая в колхоз «Путь 
к коммунизму», Марьяновского 
района, то уверенно выполнял 
все работы, которые поруча
лись: копнил горох, возил соло
му, скирдовал рожь, перелопа
чивал зерно, транспортировал 
его на элеватор. Но большую 
часть времени вместе с товари

щами работал на сложной зер
ноочистительной установке — 
«ВИМе».

Колхозники закрепляли за 
этой машиной по восемь чело
век. Мы, ребята молодые, силь
ные, решили справиться вше
стером. Людей расставили мы 
таким образом: один человек 
подбрасывал зерно, второй за
сыпал зерно в бункер, и четве
ро носили ящики с очищенным 
зерном. Однако вскоре мы убе
дились, что и при такой расста
новке сил время используется 
все-таки нерационально, рабо
чий день не уплотнен полно
стью. Тогда мы решили спра
виться с работой вчетвером: 
один из нас подбрасывал зерно 
и подавал его в бункер, другой 
наполнял ящики очищенным 
зерном и подавал их двум сле
дующим товарищам, которые 
уносили их в отведенное мес
то.

Слов нет, работать приходи
лось напряженно, но нормы мы 
выполняли и перевыполняли. 
За день мы успевали очистить 
32—33 тонны зерна. Часто мы 
не довольствовались этим и, 
отдохнув два—три часа, выхо
дили работать в ночь. Иначе 
и нельзя было при таком щед
ром урожае. С отдельных участ
ков собирали по 21—22 цент
нера с гектара. Зерно беспре
станно поступало на ток и ссы
палось в огромные горы. Не 
очистить его вовремя, не сдать 
на элеватор —. значило погу
бить хлеб, не додать стране 
центнеры первосортного сибир
ского зерна. И колхозники, и 
мы, студенты, прекрасно пони
мали это и поэтому работали, 
не считаясь со временем.

И вот результат — колхоз 
первым в районе выполнил план 
по хлебосдаче. Счастливые и 
радостные, с сознанием выпол
ненного долга, уезжали мы из 
колхоза. Нас тепло провожали 
местные жители, а председатель 
колхоза вынес нам благодар
ность.

Отметило нашу работу и пра
вительство. За активное уча
стие в уборке урожая Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР я награжден медалью 
«За трудовую доблесть».

И. КОЗУ Б, 
студент III курса вете
ринарного института.

В списках награжденных за уча
стие в уборке урожая минувшего го
да немало студентов.

Для большинства из них — это 
первая правительственная награда, 
которой они удостоились за честный,

добросовестный труд в колхозах об
ласти.

Наш корреспондент побывал в ря
де институтов города и побеседовал 
с награжденными студентами. Вот 
что они рассказали.

Это н а г р а н е н а

Р А Б О Т А  К И П Е Л А  В Р У К А Х
Физкультурники — народ 

сильный, выносливый, зака
ленный. «Уж кому, как не 
нам, полагается хорошо ра
ботать на уборочной», — 
так говорили мы перед отъ
ездом в колхоз имени Воро
шилова, Павлоградского рай
она. Но когда в колхозе нас 
поставили работать на веял
ку, то мы убедились, что де
ло не только в физической 
силе. Нужны еще практиче
ские навыки, умение расста
вить людей. Так, вначале мы 
по восемь человек ставили 
на обработку зерна. Ра
ботали целыми днями, 
а давали только 35—40 тонн 
зерна, норму не выполняли.

— В чем дело? — заду
мались мы. И лишь после 
трех дней работы нашли при
чину: силы расставлены у 
нас неверно, время исполь
зуется нерационально. Тогда 
мы разделились на две брига
ды по четыре человека в 
каждой. Одна бригада рабо
тала с утра до пяти часов

вечера, другая — с шести 
вечера до двух часов ночи. 
Через определенное время 
мы чередовались, делали пе

ресмену. Норму перевыпол
няли ежедневно более чем в 
два раза: вместо 20 тонн на

пять человек мы—четверо — 
давали по 40—50 тонн.

За восемь дней мы провея
ли все зерно, которое посту
пило на ток тракторной 
бригады № 10, и нас переве
ли на ток в деревню Коха- 
новку. И тут мы работали, 
не снижая темпов. Прошло 
несколько дней — и здесь 
провеяли все зерно.

Тогда мы пошли копниль
щиками на комбайны и тру
дились до тех пор, пока не 
пришло время вернуться в 
институт. Здесь мы узнали, 
что наша бригада по вузу 
заняла первое место. А не
давно товарищи поздравили 
меня с награждением ме
далью «За трудовую доб
лесть». От имени всей на
шей бригады обещаю, что в 
следующую уборочную мы 
будем работать еще лучше. 
Ведь теперь у нас есть и 
опыт, и умение.

А. ПЕТРОВ, 
студент института физи

ческой культуры.

В Т Е  Н Е З А Б Ы В А Е М Ы Е  Д Н И
О том, что за уча

стие в уборке урожая 
я награжден медалью 
«За трудовую доб
лесть», мне сказали то
варищи. Подумал — 
может, шутят надо 
мной. Но потом сам 
прочитал в газете свою 
фамилию и поверил.

Вспомнилась работа 
в колхозе имени Хру
щева, Черлакского рай
она, где мы, студенты 
педагогического инсти
тута, были на убороч

ной. Меня поставили на 
копнитель к комбайне
ру Павлу Митрофано
вичу Бибику, который 
вместе со своим ком
байном прибыл в Си
бирь на уборку из 
Ставропольского края. 
Отличный он был ра
ботник! Все спорилось 
у него в руках. Ком
байн у Павла Митрофа
новича всегда был ис
правный, и водил он 
его хорошо. Глядя на 
комбайнера, старался

и я. На работу мы вы
ходили, как только спа
дала роса, и трудились 
до позднего вечера. 
Пыль покрывала наши 
лица и одежду, завесой 
вставала перед глаза
ми, но мы все шли и 
шли вперед. И тут я 
по-настоящему понял, 
каким трудом дается 
хлеб.

В октябре мы узнали, 
что наша область на
граждена орденом Ле
нина. Большая радость

охватила нас: ведь в 
награде—доля и наше
го труда. В частности, я 
заготовил для нужд 
колхоза не один цент
нер соломы и очистил 
много гектаров полей 
для вспашки их трак
торами.

А. НОСАЧ, 
студент четвертого 
курса факультета 
иностранных языков 
педагогического ин
ститута.

К Р Е П Ч Е  С Т А Л А  Д Р У Ж Б А
Есть у меня друг Михаил 

Трапезников. Вместе с ним мы 
учились в школе, вместе посту
пили на литейный факультет 
машиностроительного института 
и сейчас вместе учимся, вме
сте живем. И уж на уборочную 
мы поехали, конечно, с ним. Мы 
и другие наши товарищи были 
в колхозе «Социализм», Пол
тавского района.

Работали студенты по графи
ку: пятидневку на копнителе, 
пятидневку на погрузке машин.

Вначале и я с Трапезниковым 
работал по этому графику, а 
затем нас поставили только на 
погрузку машин. Тогда мы объ
единились в группу еще с. дву
мя студентами — Виталием 
Климовым и Евгением Сапож- 
никовым. Работали хорошо, сла
женно, помогали друг другу.

За день мы нагружали зер
ном по 20—22 машины, а один 
раз нагрузили 26 машин. Так 
работали мы до тех пор, пока 
колхоз не рассчитался с госу

дарством по хлебопоставкам.
Вскоре мы с другом узнали, 

что награждены значками ЦК 
ВЛКСМ «За освоение новых зе
мель», а позднее — медалью 
«За трудовую доблееть». Боль
шую радость мы переживаем в 
эти дни. Еще крепче стала на
ша дружба.

В. слинкин,
студент третьего курса ли
тейного факультета маши

ностроительного института.

Приехали и увидели— мы очень нужны
Ы  АША помощь сельскому
* ^хозяйству началась, ког

да мы, окончив второй курс, 
проходили практику на Сиб- 
заводе. Там, быстро овладев 
станками, мы ^обтачивали 
противовесы для коленчатых 
валов для тракторов, изго
тавливали болты для креп
ления противовесов, делали и 
другие запасные части. Нор
му наши ребята выполняли 
и перевыполняли, старались 
работать без брака. Я, как и 
многие другие студенты на
шей группы, за практику по
лучил «отлично».

А в первых числах сентя
бря наша группа была на
правлена в один из колхозов 
Васисского района на уборку 
урожая. Поехали туда с 
большим желанием: мы — 
будущие специалисты сель
ского хозяйства, и помочь 
своим завтрашним товари
щам по работе — наш пря
мой долг.

Положение, которое мы 
застали в колхозе, было тя
желым. Шли дожди, на по
лях стоял еще нескошенный 
хлеб, а рабочих рук не хва

тало. Мы активно включи
лись во все виды работ: вея
ли зерно, сушили его в су
шилках; на болотистых поч
вах, где нельзя было пройти 
комбайну, косили рожь вруч
ную, трудились на копни
теле.

. . Вначале я вместе с двумя 
товарищами работал на руч

ной веялке. За день, вместо 
20 центнеров, положенных 
на человека, мы втроем про
пускали восемьдесят. Потом 
меня поставили на копни
тель. Комбайнер мне попался 
хороший, но я и сам следил 
за чистотой работы комбай
на, за исправностью его, и* 
если он все-таки ломался, 
вместе с комбайнером чинил 
его.

Работая таким образом, 
дневную норму в шесть гек
таров мы всегда перевыпол
няли. А если случались дни, 
в которые было невозможно 
работать из-за проливного 
дождя, то я шел на заготов
ку леса. Здесь я заготовлял 
за день и распиливал не ме
нее четырех кубометров 
леса.

За хорошую работу на 
уборке урожая меня и дру
гих студентов нашего инсти
тута наградили медалью «За 
трудовую доблесть».

Е. ПАНЧЕНКО, 
студент третьего курса 
факультета механизации 
сельскохозяйственного ин
ститута.

Прошлым летом я решил по
ехать на работу в колхоз сразу 
же после экзаменов. Вместе с 
четырьмя студентами нашего 
института — Владимиром Коз
ловым, Иваном Грасовым, Сер
геем Авдеевым, Евгением Шац- 
ковым — пошел я в Централь
ный райком комсомола с прось
бой направить меня на работу в ? 
любой колхоз. Нам вручили 
комсомольские путевки в Пав- 
лоградский район, в колхоз име
ни Жданова. Там мы работали

на подвозке сена, на току, ко
пали землю под овощехранили
ще. И не было такого дня, ког
да бы мы не выполняли норму.
2 —3 трудодня — такова бы
ла наша ежедневная выработ
ка.

Прошло лето. К первому сен
тября вместе с другими товари
щами я вернулся в институт. .̂ 1 
Немного позанимавшись, сту
денты вместе с рабочими и слу
жащими заводов, фабрик горо
да выехали на уборку урожая. 
Меня вместе с одиннадцатью 
студентами нашей группы на
правили в Болынереченский 
район на пункт «Заготзерно». 
Там я был назначен бригадиром 
студенческой бригады. Мы пе
релопачивали зерно и подавали 
его на транспортер, разгружали 
и нагружали машины и бар
жи.

Ребята,' все как один, труди
лись энергично, не жалея сил, 
дневную норму выполняли на 
250—300 процентов. Чувство
вался особый трудовой подъ
ем, работали, не считаясь со 
временем. Надо — значит на
до. Помню такой случай. 
Как-то, отработав двенадцать 
часов на сушке зерна, мы по
шли домой. Вечер был хороший, 
тихий, по телу разливалась п р и ^  
ятная усталость. Хотелось вы
мыться. освежиться и отдох
нуть. Но едва мы успели по
ужинать, как за нами приехала 
машина — надо было нагру
жать только что пришедшую 
баржу. Никто не выразил недо
вольства, усталость как рукой 
сняло, все поспешили к маши
не. В эту ночь вместе с не
сколькими рабочими мы рабо
тали до утра. На баржу погру
зили двести тонн зерна.

На уборочной мы пробыли до 
второго октября, а потом вер
нулись на занятия в институт.
И здесь мы упорно учимся, ста
раясь не уронить звания пере
довиков. А в свободное время 
с Геннадием Атаманцевым, Вла
димиром Павловым и другими 
ребятами из нашей группы вспо
минаем работу на уборочной, 
которая так сдружила нас. ~

Недавно мы узнали, что ме
ня за участие в уборке урожая 
наградили медалью «За трудо
вую доблесть». Только я думаю, 
что эта награда принадлежит 
не лично мне. Ею награждена 
вся наша студенческая брига
да.

Г. НОВИКОВ, 
студент третьего курса 
автодорожного института.



На распутье
В  Сое но вен ой шноле не заботятся о будущем десятинласснинов

Решение первичной организа
ции было кратким: за плохое
поведение и неуспеваемость уче
ника десятого класса Владими
ра Бастрона исключить из рядов 
ВЛКСМ. И вот идет заседание 
бюро райкома ВЛКСМ, персо
нальное дело включено в по
вестку дня. Сейчас решится во
прос — останется ли Владимир 
в рядах комсомола.

Но члены бюро не спешат. 
Снова и снова они расспраши
вают секретаря комсомольского 
бюро десятого класса Машу 
Усик, брата Владимира — Вик
тора, только что принятого в 
комсомол, Василия Дзюбу, сек
ретаря комитета ВЛКСМ Сос- 
новского совхоза, на территории 
которого расположена школа. 
И все яснее становится то, что 
привело Владимира Бастрона к
такому печальному исходу. - * * *

В минувшем учебном году в 
Сосновской средней школе впер
вые был поставлен вопрос о 
дальнейшей судьбе десятиклас
сников. Весной было созвано со
брание учеников, на котором им 
сказали:

— На ваших глазах растет из 
года в год наше совхозное хо
зяйство. В шестой пятилетке 
объем его продукции должен 
увеличиться в два с лишним ра
за. А для этого совхозу нужны 
машины, нужны новые кадры...

Дирекции школы казалось, 
что такой постановки вопроса 
вполне достаточно. Десятиклас
сники поймут, десятиклассники 
решат после школы идти прямо 
на производство.

Но так не случилось. Насто
роженным молчанием встретил 
десятый класс это известие.

■ — ' ■■ ■•

Хорош их показателей в рабо
те добиваются строители 2-го 
стройтреста. Применяя и нду
стриальны е методы тр уда, они 
добились высоких темпов в 
строительстве ж илья.

НА С Н И М К Е: маляры Марчан 
Батинова и Валя Антонова
за отделкой квартиры в новом 
доме.

Фото В. Липовского.

Потом послышались шопотки, 
раздались возмущенные воз
гласы:

— Идти дояркой на ферму? 
Какая чушь!

— Ковыряться в навозе?
— Для этого не надо кончать 

десятилетку!
Так и не состоялся тогда 

серьезный разговор о будущем 
десятиклассников. Дети рабо
чих совхоза, доярок, скотников, 
конюхов, людей простых про
фессий, успели, оказывается, 
выработать в себе пренебреже
ние к физическому труду. Они 
решили, что им больше подхо
дит работа почище, поинтелли
гентнее. И в выборе будущей 
профессии каждый из них при
держивался только одного прин
ципа:

— В город, подальше от 
села!

Сама жизнь доказала, как 
многие из выпускников Соснов
ской школы переоценивали свои 
силы, нзеколько они не подго
товлены к самостоятельной 
жизни. Таня Афанасьева, Надя 
Дьяченко, Валя Супрун, Алек
сей Костомаров, Юрий Кабенко 
и десятки других, не сдав экза
мены в институт, вернулись до
мой.

Они не имели достаточных 
знаний за среднюю школу, про
фессию выбирали себе по прин
ципу: «Куда примут!»

Поняли они свою ошибку? 
Нет, не поняли. А преподавате
ли, комсомольцы школы не по
могли им.

— Не учатся у нас, какое 
нам дело! — рассудили в Сос
новской школе.

В течение ряда месяцев жили 
ученики на папиных и маминых 
харчах, всячески уклонялись от 
работы.

— Не получилось нынче, — 
пересидим зиму дома, поедем 
еще раз в город, — говорили 
они. — Когда-нибудь и примут 
в институт.

И вновь молчали преподава
тели, молчали школьные комсо
мольцы. Молчали даже тогда, 
когда комсомольцы совхоза 
вместе со своим секретарем Ва
силием Дзюбой повели реши
тельную борьбу с подобными 
настроениями.

Прошло лето. За парты сел 
новый десятый класс. И бук
вально с первых же дней по
полз по школе слушок, что ны
нешних десятиклассников всех 
направят на производство. Па
ника, растерянность появились 
среди десятиклассников. Резко 
снизились их успеваемость, по
ведение. Дело дошло до того, 
что в первую четверть 19 из них 
не успевали, имели неудовле
творительные оценки по не
скольким предметам. И снова 
комсомольский коллектив шко
лы не придал этому должного 
значения.

Идет заседание бюро райко
ма ВЛКСМ. Слушается персо
нальное дело комсомольца-деся- 
тиклассника Владимира Ба
строна.

Владимир стал жертвой сво
их неправильных взглядов на 
труд. Он настолько спасовал, 
что решил:

— Стоит ли учиться, кончать 
десятилетку, если все равно 
придется потом идти на произ
водство?!

Поэтому и появились у него 
многочисленные двойки, с хо
лодком относился он к учебе. 
Но комитет ВЛКСМ Сосновской 
школы не дал себе труда разо
браться в причинах. Вслед за 
некоторыми преподавателями 
члены школьного комитета 
ВЛКСМ пришили механически 
Бастрону кличку «лентяй», еди
нодушно решили:

— Таким не место в комсо
моле!

Спешка при этом была так 
велика, что комитет ВЛКСМ, 
не разобравшись в причинах 
неуспеваемости Бастрона, ре
шил передать его персональное 
дело прямо в райком, просил 
утвердить его решение.

Не на высоте оказались и пре
подавательский коллектив (ди
ректор школы С. Зенкович) и 
учительская комсомольская ор
ганизация (секретарь Вера Мяг
кова).- С неправильными взгля
дами на жизнь десятиклассни
ков они решили бороться не пу
тем разъяснительных бесед с 
учащимися и их родителями, а 
действовали «запугиванием».

— Исключим из комсомола и 
школы одного, сразу поднимет
ся успеваемость, — рассудили 
они на педагогическом совете.

Бюро райкома ВЛКСМ стро
го наказало Владимира, но со
чло возможным оставить его в 
комсомоле. Юноша понял свою 
ошибку, и можно надеяться, что 
теперь он по-иному будет смот
реть на свою учебу в школе.

Бюро закончилось. По доро
ге из райкома два секретаря
— Маша Усик и Василий Дзю
ба—обсуждают его решение, до
говариваются о взаимопомощи, 
тесной связи друг с другом.

— Чаще будем проводить 
совместные мероприятия, — 
пойдет на пользу.

— Надо десятиклассников 
знакомить с нашим хозяйством,
— размышляет Дзюба, — пусть 
проникаются ответственностью.

Правильные выводы сдела
ли оба секретаря. И верится, 
что с помощью комсомольцев 
совхоза и школы сосновские де
сятиклассники выберут пра
вильную дорогу в жизнь, не 
сробеют на распутье, как это 
было у Владимира Бастрона.

И. МАРЬЕТА.
(Наш спец. корр.).

Азовский район.

И Н Т Е Р Е С Н Ы Й  Р А З Г О В О Р
Завтра исполняется 70 лет со 

дн я  рож дения легендарного ге
роя гражданской войны, коман
дира знаменитой 25-й дивизии 
Еаси ли я Ивановича Чапаева. 
Ниже мы помещаем один из 
докум ентальны х рассказов пи
сателя В И К ТО Р А  Б А Н Ы К И Н А  о 
В. И. Чапаеве.

В низкой, жарко натопленной 
мазанке было людно и накуре
но. По выбеленным стенам рас
ползлись черные тени от сидев
ших на лавках мужиков.

Известный в Семеновке бала
гур и шутник Прокофий Яроч- 
кин, по прозвищу Мосолик, 
только что рассказал историю, 
происшедшую с ним во время 
войны где-то на румынском 
фронте. С одним только штыком 
в руках Мосолик храбро сра
жался против трех до зубов во
оруженных неприятельских сол
дат.

Мосолику не поверили.
— А почему не верите ему?

— спрооил Василий Иванович.
— Не такие случаи бывали. 
Еще почище!

Чапаев сидел за столом по
среди избы. Он был по-домаш
нему: без пояса и сапог, в бе
лых шерстяных носках.

— Я вам тоже вот расскажу,
— он расстегнул ворот гимна

стерки еще на одну пуговицу и, 
не торопясь, с едва приметным 
юмором заговорил:

— Одному воевать против 
многих — хорошо. Скажем, про
тив семерых. А вот семерым 
против одного — трудов стоит... 
Да, да! — он обернулся к не
доверчиво усмехавшемуся Ни- 
колке. — Трудов стоит. У меня 
товарищ был, так он семерых 
уложил. Тоже в германскую... 
А как такое могло случиться? 
Семерым надо семь бугорков 
найти, а тебе — один. Один бу
горок везде найдешь, а вот семь
— не скоро. Ты один-то лежи 
да постреливай. Одного убьешь
— шесть останется. Ну, и опять 
себе стреляй! А уж когда ше
стерых уложишь, — Василий 
Иванович сощурился, уголки 
губ чуть дрогнули в усмешке,
— один-то уж сам должен тебя 
напугаться. Заставь его поднять 
вверх руки и бери в плен. А 
взял в плен — в штаб веди су
киного сына!

Крестьяне и бойцы слушали 
Чапаева внимательно, а когда 
он кончил, некоторое время 
молчали и, только заметив хит
рую улыбку в его сузившихся 
глазах, весело засмеялись.

Хорошо работает драм атический круж ок коллектива рабо
чих и служ ащ их Розовского совхоза. Р усско-Полянского 
района. Члены  круж ка сейчас го товят новую пьесу, которую  
они покаж ут на ф естивале.

Н А С Н И М К Е: читка пьесы. Второй слева —  руководитель 
драмкруж ка В. Бурместенко. Фото Э. Савина.

К ГОРОДСКОМУ СЛЕТУ НОВОСЕЛОВ

СЛАВНОЕ ПОПОЛНЕНИЕ
Осенью минувшего года 

строители треста № 49 встре
чали пополнение: молодых па
триотов из Куйбышевской обла
сти, изъявивших желание рабо
тать на ударных стройках Си
бири. Прибыло молодых куй
бышевцев около трехсот чело
век. Но строительные специ
альности из них имели немно
гие.

«Что делать? — задумались 
руководители треста. — Как бы
стрее научить юношей и деву
шек работать?» Ведь с первых 
же дней молодежь требовала 
поскорей определить ее на объ
екты, разрешить приступить к 
делу.

В строительных управлениях 
№№ 771 и 773 организовали 
бригадное и индивидуальное 
производственное обучение но
воселов. Были созданы бригады 
плотников, бетонщиков, камен
щиков, арматурщиков, маляров 
и штукатуров. Обучение вели 
опытные инструкторы, подо
бранные из числа высококвали
фицированных рабочих. Илья- 
хценко, Литвиновский, Рябов и 
другие специалисты охотно пе
редавали свои знания и опыт 
молодежи.

Недавно в большинстве 
бригад закончились занятия, 
юноши и девушки успешно сда
ли экзамены. Началась само
стоятельная работа. Лучше дру
гих в первые дни проявили се

бя арматурщики. Комсомольско- 
молодежная бригада арматур
щиков, которой руководит ком
сомолка Р. Герасимова, еже
дневно намного перевыполняет 
сменные задания.

Так же успешно трудятся 
бригады маляров, каменщиков, 
мотористов.

Оживилась в тресте сейчас и 
работа комсомольской органи
зации. Интереснее стали прохо
дить комсомольские собрания, 
веселее — молодежные вечера, 
Сейчас, в период подготовки к 
выборам в местные Советы, 
многие комсомольцы из новосе
лов работают агитаторами, про
водят большую агитационно- 
массовую работу.

Не забывают молодые новосе
лы и о повышении своих зна
ний. Многие из них успешно 
учатся в вечерних школах рабо
чей молодежи, а некоторые, как 
Свекровкин, Лавриненко, Па- 
ульс и другие, посещают подго
товительные курсы в машино

строительном институте.
Прошло всего несколько ме

сяцев. Все чаще молодежь гово
рит о своих новых строитель
ных специальностях, о стройках. 
Сибирь с ее новыми заводами и 
фабриками и даже с ее суровы
ми морозами становится для мо
лодежи все ближе и роднее.

Н. ЧЕРНЫШЕВ, 
инструктор учебного пункта 
треста № 49.

I1I1IIBI1IIIIIBKIIIIIIIIBIIIIIIBIIIIIIII1IIBBIII1IIII5BBBISI

Насмеявшись, Василенко рас
правил- усы — длинные и гу
стые и, обведя окружающих 
внимательным взглядом, как бы 
пытаясь угадать, будут ли они 
согласны с тем, что он скажет, 
проговорил:

— Мы до тебя, Василь Ива
нович, с просьбой. Как вы у нас 
последний раз вечеруете, то хо
тим послушать про Ленина Вла
димира Ильича, как самого

главного вождя рабочих и кре
стьян. Расскажите, Василь* Ива
нович!.. Так толкую, миряне?

— Так! Правильно!
— Про Ленина? — переспро

сил Василий Иванович, и мор
щинки набежали на его высокий 
лоб. — Ленин, — еле слышно 
вымолвил он и, оживившись, 
поднял голову, выпрямился. — 
Ленина все знают. В Африке и 
то знают. Такая Страна есть на 
краю земли. Там зимы никогда 
не бывает, круглый год жара. 
У нас солнышко с тарелку, а 
там оно вот какое, — раздвинув 
руки, он показал, какое в Аф
рике солнце. — И народ там 
от такой жары загорелый, как 
головешка. Неграми зовут их. 
А почему, спросите, Ленина все 
знают? Потому, что Ленин — 
самый большой человек на све
те. Самый такой... башковитый.

Чапаев замолчал, положил 
ногу на ногу, погладил ладонью 
колено.

— Случай недавно в деревне 
одной был...

И он стал рассказывать про 
беднячку, вдову с подростком- 
сыном, которую постигла беда
— околела лошадь.

— Баба духом пала. Пошла 
в Совет, а там кулаки верхово
дят. Смеются над ней. «Иди ко 
мне в батрачки с мальчонкой,
— сказал председатель, — кор
мить стану».

— Сжалился кто-то над ба
бой: шепнул ей — в Москву 
езжай, к Ленину, он поможет, 
он за правду народную стоит... 
Собрала баба денег на дорогу 
и поехала. В Москве ей дом по
казали, где Ленин занимается. 
Приходит. Так и так, рассказы
вает, к самому главному мне, к 
Ленину. Привели ее к Ленину.

Чапаев вытер платком пот
ный лоб.

— Кланяется баба до полу: 
«К твоей светлости приехала». 
А Владимир Ильич улыбается, 
встает из-за стола, руку протя
гивает. «Здравствуйте, — гово
рит, — товарищ женщина! Те
перь светлостей нет. Рассказы
вайте ваше дело». Выслушал ее 
внимательно, записал что-то на 
бумаге и говорит: «Езжайте до
мой, все будет сделано». И рас
порядился, чтобы ее на вокзал 
проводили. Едет баба, и сомне
ния ее берут: как бы не забыл 
Ленин про ее дело... А тем вре
менем, пока она ехала, кулаков 
из Совета прогнали, настоящую, 
бедняцкую власть установили и 
бабе лошадь кулацкую припас
ли — самую наилучшую. При
езжает она и глазам не верит. 
«Когда же, — спрашивает, — 
он все сделать успел?» А ей от
вечают: «У Ленина много раз
ных государственных дел — и 
больших и малых, да он никогда 
о них не забывает. Потому что 
о народе простом всегда ду
мает!»

Василий Иванович встал:
— Вот какой Ленин!
У окна кто-то завозился, за

кряхтел. С полу приподнялся 
старик. Положив на плечо впе
реди сидящего мужика свои 
трясущиеся руки, он поднял 
кверху лицо:

— Товарищ Чапаев, а ты сам 
Ленина видел? Должно, сурьез- 
ные разговоры разговаривал с 
ним?

Лицо Чапаева потускнело, он 
вздохнул и с минуту не отве
чал.

— Нет. Не приходилось... 
Случая еще не было.



М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Д Н Е В Н И К

Важнейшая международная проблема
Среди международных про

блем нашей современности одно 
из важнейших мест, несомнен
но, занимает проблема разору
жения. «Если бы, — пишет ки
тайская газета «Гуанминжи- 
бао», — великие державы до
говорились о практических пу
тях разоружения, вся междуна
родная обстановка выглядела 
бы совсем по иному и приобре
ла бы характер мирного сотруд
ничества между всеми страна
ми».

Учитывая важность пробле
мы разоружения, наша страна 
на протяжении многих лет пред
принимает меры, призванные 
облегчить ее решение. В Орга
низации Объединенных Наций 
Советский Союз поставил воп
рос о разоружении еще в 1946 
году. Но поскольку его рас
смотрение в органах ООН не 
привело пока к положительным 
результатам, Советский Союз 
стал инициатором переговоров 
о разоружении между великими 
державами. При этом наша 
страна на деле доказала свою 
заинтересованность в успешно
сти таких переговоров: она не
однократно принимала пред
ложения других держав и осу
ществила значительное сокра
щение своих вооруженных сил. 
Тем не менее западные держа
вы во главе с США продолжа
ют сопротивляться решению 
проблемы разоружения. Их по
зиция разобрана в Заявлении 
ТАСС, опубликованном в печа
ти 2 февраля. В нем наглядно 
показано, что всякий раз, ко
гда Советское правительство 
принимало предложения США 
и других западных держав, по
следние делали шаг назад и от
казывались от своих же собст

венных предложений. Так бы
ло, например, с вопросом об 
уровне вооруженных сил. В 
1952 году США, Англия и 
Франция рекомендовали устано
вить определенный уровень 
вооруженных сил великих дер
жав, но когда Советский Союз 
заявил о своем согласии с этим 
предложением, его авторы отка
зались от него и стали отстаи
вать более высокий уровень 
вооружений. Наша страна в З а 
явлении Советского правитель
ства от 17 ноября 1956 года, 
направленном Н. А. Булганиным 
президенту США, премьер-ми
нистру Англии и председателю 
Совета министров Франции, со
гласилась и с новыми предло
жениями западных держав об 
уровне вооружений. Однако эти 
державы, как явствует из их 
ответов на послания тов. Булга
нина, снова не проявляют го
товности достичь договоренно
сти об уровне вооруженных 
сил.

Отрицательно отнеслись пра
вящие круги Запада и к другим 
советским предложениям, изло
женным в Заявлении от 17 нояб
ря. Между тем в них предусма
тривается: запрещение атомно
го и водородного оружия, унич
тожение его запасов и прекра
щение его испытаний, сокраще
ние военных расходов госу
дарств, ликвидация иностран
ных военных баз на чужих тер
риториях, уменьшение воору
женных сил великих держав на 
территории Германии. Важное 
место в советских предложе
ниях отводится также установ
лению международного контро
ля над осуществлением меро
приятий по разоружению; идя

навстречу пожеланиям Соеди
ненных Штатов, Советское пра
вительство выразило готовность 
рассмотреть вопрос об аэрофо
тосъемках в районе расположе
ния вооруженных сил великих 
держав.

Новые советские предложе
ния получили одобрение миро
любивой общественности во 
всех странах. Вопреки этому, 
США, Англия и Франция по- 
прежнему проводят тактику за
тягивания в рассмотрении пред
ложений о разоружении, что 
отражает заинтересованность 
империалистических кругов в 
гонке вооружений.

Как указывается в Заявлении 
ТАСС от 2 февраля, «в руково
дящих кругах Советского Сою
за выражается сожаление, что 
советские предложения по во
просу о разоружении и умень
шении международной напря
женности пока не получили 
поддержки со стороны США, 
Англии и Франции, хотя эти 
предложения могли бы послу
жить хорошей основой для пе
реговоров». Такое же мнение 
высказывается и в других стра
нах социалистического лагеря, 
а также некоторыми газетами в 
буржуазных государствах. Так, 
парижская «Лмберасьон» под
черкивает «острую заинтересо
ванность народа Франции в со
глашении великих держав о ра
зоружении».

Народы во всех без исключе
ния странах жизненно заинтере
сованы в разрешении проблемы 
разоружения. Сопротивление 
этому империалистических кру
гов на западе противоречит 
интересам всего человечества.

А. Ш АХАНОВ.

К и н о фи л ь м ы о м у ч н ы х  и с с л е д о в а н и я х
осваивающих
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Под палящими луча

ми солнца продвигает
ся отряд научной эк
спедиции. В сыпучих 
песках вязнут автома
шины. Труден путь 
исследователей, труд
на и лоставл'енпая пе
ред ними задача — 
изучить природные оча
ги различных заболе- 
наний в Кара-Кумах. 
Экспедицию сопровож
дает кинооператор. С 
учеными он проби
рается через пески, че
рез заросли саксаула, 
идет по заболоченным 
берегам Аму-Дарьи.

Кадр за кадром пе- 
]ред зрителями развер
тывается удивительная 
рартина. Оживают 
Мертвые пески пусты
ни, и вот оказывается, 
что самые незначитель
ные ее обитатели — 
враги человеческого 
Здоровья. Так, напри
мер, в норе маленько
го грызуна - песчанки, 
устроенной на три 
метра ниже уровня 
раскаленных песков, 
копошатся насекомые 

передатчики ли
хорадок и тяжелых 
рожных заболеваний. 
Болезни таятся даже в 
развалинах древних 
городов, в частности в 
развалинах Хорезма.

Клещи, комары, 
укрывающиеся в расще
линах стен, в старых 
Колодцах — это тоже 
рособники лихорадок. 
{Зоркий глаз научного 
работника обнаружил 
их. Добытые сведения 
позволяют надежно ох
ранять здоровье людей,

_  новые
районы

Фильм об экспеди
ции Академии меди
цинских наук С ССР в 
Кара-Кумы под руко
водством члена - кор
респондента Академии 
профессора П. А. Пет
рищевой снят отделом 
научной кинофотодоку
ментации Академии 
медицинских наук 
СССР.

Киносъемка за по
следнее время все ши
ре используется как 
метод научного иссле
дования в области ме

дицины. Именно кино
объектив смог нагляд
но показать характер 
изменений, наступа
ющих в мире бактерий, 
если создаются небла
гоприятные условия
для их развития, от
крыл секрет так на
зываемых Z — форм 
бактерий, интересовав
ший ученых всего ми
ра.

А вот фильм о зна
чении витамина Bi для 
нервной системы живо
тного. На кинопленке 
запечатлен длительный 
опыт, показывающий,

□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □

В научны х учреж дениях Чехословацкой 
Республики для изучения физических 
свойств горны х пород применяю тся все бо
лее совершенные аппараты . Коллентив 
работников сейсмического о т д е л е н и я  
Геофизического и н сти тута  Чехословацкой 

Академии наук в Праге построил уль тр а - 
акустическую  установку д ля  изучения 
горны х пород. Новая установка может быть 
использована для  контроля результатов гео
ф изических исследований.

Н А С Н И М К Е; лаборантка Кармен Собо- 
това за проведением опы та.

Фото В. Ломоза 
(Ф отохроника ТАСС).

Газета выходит в среду, 
йятницу и воскресенье.

как теряет жизненные 
силы собака, пища ко
торой лишена витами
на Вь Животное слабе
ет, перестает двигаться, 
есть, и. наконец, поги
бает. А спасение было 
возможно. Его прино
сит витамин В,, вве
денный внутримышеч
но другому животно
му, находящемуся в 
столь же тяжелом со
стоянии.

Большое внимание 
отдел кинофотодбку- 
ментации уделяет съем
кам в операционных 
хирургов. Киноаппарат 
зафиксировал все но
вейшие методы опера
ций на легких и серд
це. На экране воспро
изводятся тончайшие 
детали хирургических 
вмешательств.

Фильмы о научных 
исследованиях делают 
работники кинематогра
фии, давно связавшие 
свою творческую дея
тельность с медицин
ской наукой. Режиссе
ры Н. П. Ильзина,
С. Г. Комм, 3. М. Кац- 
нельсон, оператор
Н. А. Архипов и дру
гие работают в тесном 
содружестве с учеными. 
Научными руководите
лями съемок являются 
действительные члены 
Академии медицинских 
наук СССР А. А. Виш
невский, В. Д. Тимаков 
и многие другие извест
ные ученые. Они при
нимают участие в со
здании научно - доку
ментальных фильмов 
по физиологии, ми
кробиологии, хирур
гии, неврологии и дру
гим разделам науки.

(ТАСС)

Ф едеративная Республика Германии.
Н А  С Н И М К Е: строительство атомного реактора в Гархинге (близ 

Мюнхена).
Фотохроника ТАСС.

1957 год

Б Е Р Л И Н  
(ТА С С ). Кан 
сообщает агент
ство АД Н , Совет 
м инистров Гер
манской Д е м о -  
к р а т  и ч е. 
с к о й Рес
публи ки  при
нял план ме
роприятий на 
с целью дальнейш его улучш е
ния условий жизни молодежи 
ГДР. Решения, приняты е Сове
том министров в соответствии 
с предложениями Центрального 
Совета Союза свободной немец- 
ной молодежи, предусм атрива
ю т, в частности, предоставление 
молодежи республини больш их 
возможностей д ля  изучения 
ж изни своей страны  и друж е
ственны х государств, д ля  об
мена опытом работы с моло
дежью социалистических стран. 
Совет министров призвал все 
государственны е и обществен
ные организации, а такж е ру
ководителей предприятий под
держ ать и нициативу молодежи 
в деле подготовки н VI Всемир
ному фестивалю  молодежи и 
студентов в Москве. В июне в 
ГД Р  предусматривается прове
дение «недели молодежи и 
спорта*.

В плане уделяется большое 
внимание воспитанию  студен
тов и ш кольников в духе вели
ких идей рабоче-нрестьянсного 
государства и социализма.

С о о б щ а е т -  
с я такж е, что 
в 1 9 5 7 -1 9 5 8  
учебном году в 
университеты  и 
другие высшие 
учебные заведе
ния будет зачи
слено 16.200 
студентов, в 

специальные школы — 31.400 че
ловек. * * *

ПЕК ИН  (ТА С С ). За последние 
полтора года на новостройки 
в северо-западные районы Ки
тая выехало более 207 ты сяч 
молодых рабочих из провинций 
Цзянсу, Ш а ньдун, Ляони н и 
Сы чуань.

Самую большую  гр уп п у  мо
лодежи послал на новостройки 
Ш анхай —  город славны х ре
волю ционны х тр ади ци й . В про. 
шлом году с его предприятий 
в эти районы выехали 63 ты с. 
юношей и девушен.

*  *  *

Б Е Й Р У Т  (ТА С С ). Как сообща
ет газета «А ль -а х б а р », два мо
лоды х ираксних патриота из го
рода К ут-эль-хай  за участие в 
антиправительственны х демон
страциях, состоявшихся недав
но в Иране, были приговорены 
к смертной казни. Перед ка
знью они военлиннули: «Долой 
Нури С аи да!», «Д а  здравствует 
дело арабов!».

С Е Р Ь Е З Н О Е  П Р Е Д О С Т Е Р Е Ж Е Н И Е
В зарубежных странах, осо

бенно там, где расположены 
американские военные базы, 
развертывается общественное 
движение протеста против наме
рения официальных кругов 
США разместить на этих базах 
атомные воинские части. Такие 
планы, как указывается в опуб
ликованном Заявлении ТАСС, 
усиливают угрозу возникнове
ния атомной войны. Вместе с 
тем они имеют своей целью от
вести от США главный ответ
ный удар в случае развязыва
ния американскими реакцион
ными кругами атомной войны и 
поставить под угрозу ответного 
атомного удара в первую оче
редь народы Англии, Франции, 
Западной Германии, Италии, 
ТурцНи, Ирана, Японии и дру
гих стран, на территории кото
рых планируется разместить 
специальные американские 
атомные отряды.

Разоблачение этих новых 
агрессивных мероприятий США 
вызвало большую тревогу в за
падноевропейских странах. 
Французская газета «Круа»,

публикуя Заявление ТАСС, рас-! 
ценивает его как «предостере
жение западным державам». Га
зета «Монд» подчеркивает, что 
планы размещения американ
ских атомных отрядов в других 
странах «создают для них но
вые угрозы». В Токио опубли
ковано Заявление о том, что пра
вительство Японии выступает 
против размещения на японской 
территории американского атом
ного оружия. С осуждением но
вых агрессивных мероприятий 
США выступили некоторые га
зеты в Англии, Западной Герма
нии, Иране. Раздаются голоса 
протеста против американских 
приготовлений к развязыванию 
атомной войны и в США. Так, 
сотрудник американского ин
формационного агентства в Юж
ной Корее Чарльз Эдмундсон 
сделал Заявление в Токио, в ко
тором подчеркнул, что США не 
имеют никакого права создавать 
атомные базы на чужих терри
ториях. За это Заявление,кста« 
ти сказать, Ч. Эдмундсон был 
немедленно уволен из информа
ционной службы США.

Редактор В. ЖЕЛТОНОГОВ,

сишIfill
1

ОБЛДРАМТЕАТР —  «О д н а ». 
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» —  «Ты  

молодец, А н и та !».
«МАЯК» —  «Н о во селье», «К н о п 

ка и А н то н »,
«ЛУЧ» —  «П едагогическая поэ

ма», «Д ело № 306».
ЦИРК — новая программа. 

Группа дрессированны х обезьян  
под управлением артистки В, Вол* 
новой и другие номера. Соревно
вания по классической борьбе.
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